

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

PARA PAMPLONA: Un mes, 1'25 pesetas; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.

FUERA DE PAMPLONA: Trimestre, 4 ptas.; semestre, 7'50; año, 14 ptas.

EXTRANJERO: Trimestre, 10 pesetas; semestre, 18; año, 35.

El pago será adelantado

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes: tercera plana, 0'15; anuncios en cuarta plana, 0'07 línea sencilla.

Esquelas mortuorias, según muestrario. Comunicados y remitidos, desde 0'25 a 25 pías. línea.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.

DIARIO INDEPENDIENTE.—Dos ediciones NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta, paseo de Valencia, 36, y calle de San Gregorio, número 25, bajos.

¿EVOLUCIÓN?

En una de las secciones de este diario habíamos de observar ayer, como dato cogido al azar, el escaso número de diputados (tres) que con la clasificación política de radicales han quedado proclamados por las Juntas del Censo en aquellos distritos donde no ha de haber elección el domingo próximo.

Nosotros, que solo nos enteramos de política en lo que nos hace falta enterarnos para tener al público al corriente de aquello que entendemos interesa a la vida nacional, y que, por consiguiente no estamos en el secreto de lo que a personalismos y triquiñuelas de partidos se refiere, hubimos de creer que el pobre resultado de la primera etapa electoral, pobre atendiendo al número de los radicales y más pobre aún, teniendo en cuenta la fuerza que, dicen poseen y su presunto ascendente sobre las masas, era debido a cualquier causa que no fuera precisamente la que señalan algunos periódicos de Madrid al decir que, «entre los diputados proclamados por el artículo 29 y, entre los candidatos que se disponen a luchar el día 8 hay algunos que figuran como ministeriales habiendo sido hasta ahora republicanos.»

El hecho es digno de ser señalado; aun no teniendo seguridad completa de su existencia, porque se trata de hechos que si no existen, debe hacerse porque existan.

Y no es que al expresarnos así tratemos de elevar a sistema la apostasia, el cambio de ideas o sencillamente la absorción de un núcleo político por otro más hábil ó poderoso.

Es que creemos resueltamente que el radicalismo español, tal como se halla constituido y organizado, no tiene razón de ser; lo prueba su misma descomposición, su mismo fraccionamiento, su esterilidad en las luchas parlamentarias, todo eso sin sacar ahora a colación la gran vergüenza de la semana trágica de Barcelona, porque no nos gusta tomar por argumento una excepción, aún cuando no falta quien afirma que las asonadas, los motines callejeros, las barricadas y los tiros en las calles no son la excepción, sino una especie de regla política española.

De un liberal es la siguiente afirmación: «Los republicanos por su falta de fondo doctrinal, por su carencia de soluciones, por su atomismo espiritual, por su servidumbre a la ofuscación y al apasionamiento, sólo son hoy en la vida pública española fuerzas disolventes, cantidades negativas, corrientes perturbadoras que podrían conducir al desorden y al caos; pero jamás á esa mejor organización de los elementos nacionales á que los partidos liberal y conservador aspiran y propenden.»

Y si como necesidad basada en un fin de mero progreso político en sentido altamente patriótico, se reconoce hoy la de dotar al país, á la Corona, de dos grandes partidos turnantes, nadie habrá de censurar al Sr. Canalejas que procure atraerse la mayor suma posible de elementos republicanos, que al hacer profesión de fé monárquica en la izquierda de la monarquía, no habrán de considerar como una traición á sus ideales, sino como una evolución lógica á la realidad práctica el hecho de alejarse de las teorías del motín y del pronunciamiento militar para cooperar á la realización de las sanas doctrinas de los partidos gubernamentales.

Refiriéndose á esta misma obra, aunque tomada desde un punto de vista diferente, dice «El Mundo» que esa «conquista», valga la palabra, no la pueden hacer los conservadores y que tal vez la razón más noble y decisiva de la permanencia de los liberales en el Poder consiste, por el momento en el desempeño de ese cometido.

EL GENERAL DE LOS SALESIANOS

Don Miguel Rua, Pro., Rector mayor de la Congregación Salesiana, fundada por el Venerable Juan Bosco, ha pasado á mejor vida.

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 12

Bodas tristes

ni de mujer, ni de matrimonio alguno. Ya no eran más que dos pilares de carne rígida que sostenían la barra de un timón; dos animales vigorosos que se sujetaban allí, por instinto, para no morir.

VIII

Estamos en Bretaña, á mediados del mes de Septiembre, Margarita, completamente sola, caminaba por la lancha de Ploubalenc, en la dirección de Pors-Even.

Hacia más de un mes que los barcos de la puertos respectivos, á excepción de dos que se en peligro á la María. Esta se contaba entre los barcos que habían escapado á sus furioses, y Juan, con sus demás compañeros descansaba tranquilamente de las fatigas de su expedición.

Gaud (quien que por este nombre era conocida en el país) se sentía muy turbada ante la idea de que iba á casa de Juan, á

El gran sucesor inmediato del fundador ha causado con su muerte general dolor en Italia, á cuyo entierro asistieron más de cien mil personas de todas las clases sociales y de todas creencias, aun judías, socialistas y ácratas.

Es que Dom Rua era queridísimo por todos: su actividad, apesar de su edad septuagenaria, como que se disponía á celebrar el jubileo de sus bodas sacerdotales, era como de joven de pocos años; su celo por propagar el bien era de apostol, su talento y perspicacia como de vidente; su prudencia consumada y de gran tino para toda clase de asuntos.

Era una de las raras figuras del siglo XX; hombre de energías, virtud y santa diplomacia, caracteres contadísimos de nuestro tiempo. Propagador incansable del Instituto Salesiano son más de doscientos mil los niños que hoy le lloran; y sus miembros esparcidos por todo el orbe echan en falta al docto y amable Padre, que fundó tantísimos oratorios, donde encontraban niños y obreros el pan material y el de la inteligencia cristiana.

R. I. P.

Regino Arbizu Ayala, pro. Mayo de 1910.

Cháchara

A «Flores de Lis» en Estella ó en sus cercanías.

Mis adorables y augustas «Flores de Lis», que una bella misiva me habeis escrito contándome vuestras penas, vuestras ansias y temores y vuestra inquietud, ante esas noticias de las desgracias que va á dejar en la tierra en recuerdo de su paso la gran cola del cometa.

«Flores de Lis» adorables que sois flores de realeza y que sois en este caso á la vez flores y reinas, no tengáis miedo á la cola luminosa del cometa, que hay un poder en los lirios igual al de las estrellas, y hay en vuestros lindos ojos más poder que en el cometa.

No tembléis, augustas Flores, más que á la caricia fresca de la brisa perfumada por tomillos y azucenas, brisa de jardín y monte danzarina en la pradera, cautiva en los bosques negros, y esclava á las plantas vuestras.

«Flores de Lis» no os asusten bellaquerías ni ciencias, que más que ciencia y bellacos saben de esto los poetas, y los poetas nos dicen que la cola de una estrella no tendrá poder tan grande como el que preciso fuera para dar muerte de un golpe al Amor y á la Belleza.

Y aunque el cometa de Halley tan grande poder tuviera ¿cómo pensar en que solo por hacer el mal, empresa que está solo en el dominio de los ruines, nos trajera

«La Conciliación», La fiesta de hoy

Días pasados hablamos algo de las fiestas que hoy celebrará en obsequio de sus socios esta importantísima sociedad mixta de patronos y obreros que se llama «La Conciliación», nombre generoso que desde su fundación puede ostentar con absoluto derecho esta asociación, porque ni un solo momento desde entonces ha dejado de responder con sus actos al significado de su nombre.

Esta poderosa asociación de obreros y patronos, verdadero cam de la fraternidad donde los hombres pensando en Dios que lo dá todo, se ayudan los unos á los otros amorosamente, dedica todos los años un día á festejos, pero entendiendo que en la fiesta se deben cumplir altísimos deberes, y se puede no perder el tiempo, esta asociación empieza el día de su fiesta oyendo misa en la capilla de nuestro Santo Patrono.

Y en esa misa todos y cada uno de los socios se acercan al altar para recibir á Nuestro Señor Jesucristo como primer alimento del alma, y para festejar á Dios como primer recreo del día, como acción primera.

quien solo había visto una vez desde su vuelta de Islandia, con motivo de la partida de Silvestre para el servicio de la marina. Todos, parientes y amigos, habían acompañado al quinto hasta dejarlo en la diligencia, y él, llorando un poco y la vieja abuela Moan, llorando mucho, Juan figuraba entre los circustantes; pero como había muchas otras familias que iban con igual objeto, ni él pareció fijarse en Gaud, ni ella encontró medio de hablarle.

Hé aquí por qué tomó al fin la gran resolución de ir en persona á casa de Gaos, aprovechando un pretexto oportuno que la casualidad le deparaba.

En vista de tanta aberración y alucinación, hoy en boga para seducir á la inculta juventud, separándola del santo temor y amor de Dios, fuente y principio de toda verdadera cultura, Dom Rua, de santa memoria, pensador profundo, con sus métodos educativos, como su santo amigo y predecesor Dom Bosco, quiso tomar en sus manos á los hombres del mañana para educarlos cual corresponde á seres racionales y cristianos, porque en ellos veía la salvación de la Sociedad.

Quiera el divino Fundador de ella, Dios, suscitar varones del temple de Dom Rua; y mientras rogamos por él, dando un cordial pésame á sus Hijos y Cooperadores, esperamos que el amable Padre nos guardará desde el cielo, como nos miraba con cariño, mientras vivió en la tierra.

R. I. P.

Regino Arbizu Ayala, pro. Mayo de 1910.

la desolación, la muerte, como singular ofrenda?

No, «Flores de Lis» no puede ser tan feroz una estrella. Decidlo sino vosotras que sois flores y sois reinas: Con vuestras manos que son de jazmines y azucenas ¿segarais todas las flores que alumbrando están la tierra por el placer de arrojarlas en el mar? Y aunque pudieran vuestras manos dejar todos los pensiles en tinieblas, dejar mudos á los rios, sin pájaros las florestas, sin gracias margaritas y sin lirios las praderas, sin tomillos los otros y sin luces las estrellas, y los prados sin verdoros, y sin rebanos las cuestas... ¿matarian vuestras manos tanto Amor, tanta Belleza?

Por eso os digo: Mis Flores, todas de luz, todas bellas, «Flores de Lis» adorables que sois flores de realeza y que sois en este caso á la vez flores y reinas: No tengáis miedo á la cola que el de Halley radiante lleva, que hay un poder en los lirios igual al de las estrellas, y hay en vuestros lindos ojos más poder que en el cometa.

A los dos últimos versos de la amable carta vuestra diré que si me sonreía la vida. Mi vida es seria, tan seriosa y tan oscura que mejor dijera negra.

Pero aprendí á hacerla burla y á tenerme por más que ella y ante mis chanzas sonreí toda infantil y pequeña.

¿Que á veces no estoy de burlas y me consumen las penas? Pues de mis penas se rie y así siempre está risueña.

GARCILASO.

Luego se socorre á los necesitados. Y después de cumplido este primer deber los socios se reúnen en junta general, para dedicar unos momentos á estudio de los negocios particulares de la Asociación.

En esta junta se lee el balance financiero que todos los años habla á los socios de la vida próspera de la sociedad; y la junta directiva anuncia proyectos, reformas, trabajos que tiene el propósito de emprender en beneficio de los asociados.

Gloria de «La Conciliación» y ejemplo altísimo son estos proyectos y estos trabajos. Ahí está para demostración el Consultorio de niños de pecho que regaló á Pamplona «La Conciliación» regalo de tanta importancia que ha sido un regalo de vidas.

El consultorio de niños de pecho de «La Conciliación» ha regalado á Pamplona en los cinco años de su vida buen número de niños. Uno solo que hubiera salvado de la muerte ese Consultorio bastaría para afirmar la grandeza de esta Asociación benemérita.

Y cuando se han cumplido todos estos deberes religiosos y sociales, se cree á los socios recreo para el espíritu.

Sabios y elocuentes oradores ilustraron años atrás á los socios de «La Conciliación» hablándoles de los problemas sociales y de sus soluciones justas y únicas, que son las soluciones que da la Iglesia.

Este año un cultísimo arquitecto, don Joaquín Pavia, dará una conferencia interesante, á la vez de cultura y de recreo.

Auxiliándose del cinematógrafo, cuyas películas ofrecerán vistas de Lourdes y de la vida de religiosidad que se vive en torno de la sagrada imagen de la Virgen de Bernardeta, el señor Pavia dará explicaciones que todos agradeceremos, porque nos servirán de provechosa enseñanza y de ameno recreo.

Después se rendirá culto al Arte; una orquesta interpretará escogida música, un gran cantante, el señor Osés pondrá á contribución sus prodigiosas facultades y su Arte para realce de la fiesta, y finalmente entusiastas socios excelentísimos aficionados representarán una obra teatral.

«A la sidra de China»

¿Puede ofrecerse mayor ejemplo de laboriosidad y de recreo en un día de fiesta?

A todo lo bueno se atiende, y á todo lo bueno, y á todo lo útil y á todo lo bello se pide contribución para que esta fiesta sea ejemplar. Y cuando ya todo pasó, al día siguiente, todos los socios vuelven á arrodillarse ante el Altar de San Fermín para juntar sus preces pidiendo por las almas de sus compañeros muertos.

Así celebra su fiesta anual esta Asociación de obreros y patronos que constituye una garantía prodigiosa de paz social en Pamplona. Reiteramos nuestro aplauso á los socios todos, á la Junta directiva de la Sociedad, y de un modo especial á su dignísimo y prestigioso Presidente don Rafael Gaztelu.

ECOS DE LA PROVINCIA

De Instrucción Pública

En la Secretaría de la Junta se han recibido entre otros dos nombramientos de maestros de Monasteroeguren y Domaquia (Alava) á favor de don José Erdozain y don Francisco Alcalá, maestro de Euzarza y auxiliar de Valtierra.

Por la subsecretaría ha sido desestimado el recurso de alzada interpuesto por la Junta local de Yerri contra un acuerdo del Rectorado por el que no se confirmó el traslado hecho por aquella del maestro de Iruñuela don Bautista Albeniz á la escuela de Euzarza, y se nombró una maestra para esta escuela.

Han quedado vacantes la escuela de párvulos de Tudela y la de niñas de Carcastillo, dotada la primera con 1.100 pesetas y la segunda con 825.

También se encuentran vacantes y han de ser provistas interinamente las escuelas de niños de Berbinzana, Yanci y Ciordia; dotadas las dos primeras con 625 y la tercera con 500; y las de ambos sexos de Sansoain é Izoa, con 350, Maquirriain, Gainza, Echigüe, Ripollas, Zabalza y Adoain con 300.

Por la Junta Provincial se han hecho los siguientes nombramientos de maestros interinos: de Artaza, don Ciriaco Erioc; de Belzunce, don Florencio Fernandez; de Eraul, don Pedro Echavarri; de Urzaizqui, don Higinio Baradé; de Arratza, don María Mendiorez Larraz; de Arizu, don Francisca Lizarraga, y de Ustegui, don Joaquín Eguzquiza. Todos ellos son resultados del concursillo celebrado en fines de Marzo.

Por el Sr. Rector han sido nombrados fuera de concurso y por reducción de sueldo maestro propietario de Burlada don Florencio Redondo y maestras de Iruzun y Arica donña Fermína Echarrri y donña Julia Olarte. También ha sido nombrado maestro de Puente la Reina por concurso de traslado y en segundas propuestas don Teodosio Velazquez.

Feria en Tafalla

El día 15 de Mayo dará principio en Tafalla una feria de ganados que continuará en los siguientes días.

Además los tafalenses han organizado los siguientes fes ejos: Si el tiempo no lo impide y con permiso de la autoridad se celebrará la gran corrida de toros tomando parte la tan aplaudida y valiente cuadrilla juvenil mejicana, que lidiará cuatro hermosos toros de cuatro años, de la acreditada ganadería de los señores hijos de Alaiza, de Tudela, con divisa encarnada, verde y blanca, por los espadas Carlos Lombardini y Pedro Lopez, sobresaliente de espada Luis Frontana.

El día 15.—Por la mañana habrá músicas, se tirarán profusión de cohetes, concierto en el paseo de once á una y por la noche iluminación, y se quemará una bonita colección de fuegos artificiales.

Sin duda una fantasía de algún marinero que había visitado los puntos del Celeste Imperio. Todo lo iba mirando al paso. Las gentes á quienes preocupaba mucho el objeto de su viaje, se entretienen más que las otras con los mil detalles del camino.

Después de la pequeña aldea, á medida que Gaud avanzaba sobre aquel último promontorio de la tierra bretona, iba viendo menos árboles, y el campo cobraba un aspecto más triste.

El terreno era accidentado, roquizo, y desde todas las alturas se divisaba el mar. Un poco más allá, los árboles faltaban por completo; no había más que la lancha, pintada á trechos por el verde de los juncos, y á ciertas distancias los crucifijos elevados por la piedad de los pescadores, recordando sobre el cielo el contorno de sus grandes brazos en cruz, que daban á este trozo de comarca el aspecto de un inmenso patíbulo.

Al llegar á una encrucijada, guardada por uno de estos Cristos enormes, vacilaba entre dos senderos que se deslizaban entre vallados de espinas, cuando apareció una niña que le dirigió éste saludo: —¡Buenos días, señorita Gaud!

Era precisamente una hermanita de Juan Gaos.

Después de haberla besado, Margarita le preguntó si sus padres estaban en casa. —Papá y mamá, si están—contestó la niña.—Mi hermano Juan es el que no está,

Día 16.—Concierto por la mañana en el paseo, corrida de toros por la tarde, é iluminación y música en el paseo por la noche.

En los días antedichos y siguientes se darán conferencias científicas relacionadas con la agricultura, ganadería y viticultura, y diferentes casas constructoras exhibirán profusión de máquinas agrícolas de varias clases.

Los feriantes encontrarán toda clase de comodidades tanto por lo que hace á sus personas como á las de los ganados que traigan á la feria, estando éstos libres de todo impuesto y siendo también gratuita la ocupación de puestos en el ferrial. Además podrán éstos disfrutar, en la semana de la feria, de las perbas de los prados comunales, y el alquiler de cuádras será muy inferior al acostumbrado para la feria de Febrero.

Honroso obsequio

Hemos tenido ocasión de ver el hermoso fototrabado que, con expresiva dedicación autógrafa de S. A. R. la Infanta doña Isabel, ha recibido, por conducto de don Alonso Coello, Secretario particular de la Infanta, el joven pamplonés José Antonio Huarte.

El autógrafo dice: «Para José Antonio Huarte, deseándole siempre muy buena suerte en su carrera artística.—Isabel de Borbón.—Madrid 25 de Abril de 1910.»

La Serenísima Señora ha querido significar su estimación á Huarte al dedicarle su retrato en recuerdo de la última vez que éste estuvo en su Palacio y en la que con tanta complacencia, como oportunamente dimos noticia, fué escuchado por S. A. R., mereciendo elogios; y que la Infanta doña Isabel pidiera á José Antonio Huarte su fotografía para colocarla al lado de eminentes músicos en su «grandioso» Salón de Conciertos; á la vez que le expresaba su vivo deseo de que llegara, con el tiempo y perseverancia en el estudio, á seguir las huellas de tantos genios del Arte que ha producido Navarra; provincia ésta á la que la Infanta doña Isabel quiere mucho, y hacia la cual siente viva simpatía.

Reciba José Antonio Huarte nuestra felicitación cariñosa por tan señalada prueba de afecto.

Pamplona hace 30 años

El ECO DE NAVARRA del 5 de Mayo de 1880. Una joven navarro, el señor Izangorena, ha regalado á la Diputación un hermoso cuadro que representa un paisaje, el cual ha merecido un gran triunfo al ser expuesto en Madrid donde á su autor han conceptuado los periódicos como un artista de mucho porvenir.

Por la Dirección de Correos ha sido suprimida la estafeta de correos de Santesteban. —Se trata de reconstruir los atrios de la parroquia de San Nicolás y reformar su fachada principal del paseo de Valencia.

—Se encuentra enfermo el alcalde de Pamplona don Esteban Galdiano. —El Gobierno se preocupa de la gran proporción que adquiere la emigración de los españoles á tierras extrañas. En este sentido el gobernador civil de esta provincia ha recibido órdenes terminantes para evitarla legalmente en Navarra.

Rogativas en Lorca

Estos días se han celebrado las acostumbradas procesiones de Rogativa á la parroquia de Eguiarte, á la ermita de San Cristóbal sita en el monte Esquiliza, que tanto nombre adquirió en la última guerra civil, y á la muga de Murillo, habiendo asistido numerosa concurrencia á fin de impetrar del Todopoderoso conceda los bienes espirituales y corporales que conviniere.

Mañana, Dios mediante, se celebrarán las fiestas de este pueblo y lo que ocurra se lo participará. El corresponsal. Lorca 4—5—1910.

porque á ido á Loguivy; pero no debe, tardar mucho. ¡No estaba en casa! Continuaba aquella especie de conjuro que los alejaba al uno del otro en todas partes.

De buena gana hubiera diferido su visita para otra ocasión; pero aquella niña que la había visto hablarla de seguro, y que comentó sus palabras en Pors-Even? Esta reflexión la decidió á proseguir su camino, aunque con toda lentitud posible, para dar tiempo á que Juan regresase.

A medida que se aproximaba á la aldea que habitaba la familia Gaos, el aspecto del terreno era más rudo y desolado. El gran aire del mar, que hacía á los hombres más fuertes, también hacía á las plantas más bajas, más cortas, más aplastadas contra el duro suelo.

Gaud solía encontrarse en el camino con algunos transeúntes, gentes de mar, á quienes se veía desde larga distancia en aquel terreno llano, destacándose sobre la línea alta y lejana de las aguas. Pilotos ó pescadores, todos parecían estar siempre vigilando á lo lejos, velando sobre el largo.

Al pasar, le daban los buenos días. ¿Qué haría Juan Gaos en Loguivy? Tal vez cortejaba á las muchachas... ¡Ah! ¡Si Margarita hubiera sabido cuán poco le preocupaban á las muchachas! No; no tenían los devaneos parte alguna en la excursión de Juan á Loguivy. Era sencillamente que había ido á encar-

Los Ingenieros militares

Los distinguidos oficiales de Ingenieros, alumnos del último año de la Academia de Guadalajara, fueron ayer objeto de justas y delicadas atenciones.

La fiesta, que resultó por demás de simpática, duró hasta las siete de la tarde, a cuya hora una comisión de concejales acompañó al general gobernador hasta su residencia oficial.

De ocho a diez de la noche hubo música en la plaza de la Constitución a cargo de la brillante banda de Cantabria.

Con este motivo se congregó en la plaza, a pesar de lo desapacible del tiempo numeroso público, parte del cual, la gente de bronce, tuvo ocasión de dar rienda suelta a sus aficiones terpsicoristas.

A las nueve de la noche comenzó en el Casino Principal la fiesta en honor de los ingenieros.

Como no podía menos de suceder, la fiesta de noche en el Principal respondió en un todo a sus tradiciones de brillantez y distinción.

El concierto anunciado fué un discreto pretexto para que se organizase un animadísimo baile.

Muchas y bellas señoritas elegantemente ataviadas fueron la encantadora y sugestiva nota de la velada.

Las horas transcurrieron veloces entre el bullicio y bello deleite de los bailables.

La junta directiva del Casino obsequió con un delicado y espléndido lunch a los invitados a la fiesta, en la que hizo los honores con su proverbial distinción el prestigioso presidente de dicho centro don Javier Arvizu y Gorritz, secundado por los demás señores de la junta.

Fué la fiesta de anoche una fiesta chic digna de los obsequiados, y un motivo más de satisfacción y de honor para sus organizadores, a quienes felicitamos por ello.

GACETILLAS

Ayer llegó, procedente de San Sebastián, el ilustrado arquitecto don Joaquín Pavía, quien en la fiesta que hoy celebrará «La Conciliación» dará una conferencia con proyecciones cinematográficas sobre Nuestra Señora de Lourdes.

Sea muy bien venido.

Ayer noche dió una conferencia política en el Círculo Carlista el elocuente abogado don Esteban Bilbao, ante gran número de correligionarios.

El señor Bilbao seguirá en días sucesivos dando otras conferencias en importantes puntos de la Ribera.

A causa del mal tiempo se ha aplazado hasta el domingo próximo el partido de «foot-ball» que estaba anunciado para hoy en Irún, entre el equipo de esta ciudad y el del Racing Club de Irún.

Anoche debió tener lugar en Ablitas la inauguración de la Adoración Nocturna, a la que habrán asistido con sus banderas las secciones de muchos pueblos de la ribera.

Las modistas francesas por no haber recibido todo lo necesario les es imposible el abrir antes del viernes.

En el Círculo integrístá se verificará hoy un banquete para celebrar la proclamación del señor don José Sanchez y Marco como diputado a Cortes por Pamplona.

El vigilante de primera señor Fernandez ha detenido como sospechoso en el último intento de robo a un sugeto llamado Manuel Pascasio Plaza, el cual ha resultado ser un sugeto de pésimos antecedentes reclamado por las autoridades judiciales de Barcelona.

El gobernador civil ha publicado una circular en el «Boletín Oficial» de ayer, dirigida a los alcaldes de los distritos de Aoz, Tafalla y Tudela encareciéndoles la obligación de que tan pronto como se terminen los escrutinios parciales en sus jurisdicciones respectivas, den cuenta de su resultado por despacho telegráfico urgente, expedido en la estación más próxima, a cuyo efecto estarán de servicio permanente todas las de la provincia.

Mañana a las ocho y media de la mañana deberán ser presentados en el Palacio de la Diputación ante la Comisión mixta de reclutamiento, para celebrar los juicios de exenciones de quintas, los expedientes correspondientes a los pueblos de Tudela, Tiebas, Valtierra y Villafraña.

Con el objeto de hacer una visita de inspección, se encuentra en esta ciudad el Inspector de Correos de esta región don Laureano Casala.

Se recomienda por su buena clase y gran economía el Jabón especial amarillo de Hijos de Carl's Andrés, de Haro, en trozos de 500 gramos.

Pedirlo en todos ultramarinos exigiendo su marca en cada trozo.

Hemos sabido con satisfacción que nuestro estimado amigo el competente médico de la Beneficencia municipal don Serafin Huder ha sido operado felizmente en la clínica del Rosario de Madrid por el doctor Cisneros, a quien ayudaron los médicos de Pamplona señores Martínez de Ubago y Gortari.

El señor Huder ha sufrido con gran entereza una laboriosa cura, que le ha proporcionado la extinción del mal que padecía.

Nos congratulamos de ello y al felicitarle afectuosamente, deseamos que su restablecimiento sea completo en breve plazo.

El Exmo. Sr. Vizconde de Val de Erro, que tan entusiasta es del progreso agrícola, acaba de adquirir un tren de trilla Ruston Proctor y Compañía, modelo pequeño, para utilizarlo en su finca de Arza.

Con esta son ya dos las trilladoras que posee nuestro ilustre paisano é inteligente agricultor, y ambas proceden de la importantísima y acreditada Casa Alberto Ahles y Compañía, de cuya Sucursal en Tafalla es jefe don Julio Ojer.

Como recordarán los agricultores, la Casa Ahles obtuvo el «primer premio» en la exposición de Pamplona de 1908.

En los almacenes que dicha Casa posee en Tafalla, podrán ver los labradores lo más perfecto y moderno en maquinaria agrícola y vinícola incluso un tren de trilla Ruston Proctor y Compañía completo.

Estando arreglando ayer unos cables eléctricos en la calle San Agustín, el obrero de la sociedad «Electra-Aoiz» Teodoro Laborda, tuvo la desgracia de caerse de la escalera donde estaba subido, por efecto, según oímos, de haber recibido una fuerte sacudida eléctrica.

El desgraciado obrero cayó agarrando el cable que le produjo la caída.

En lastimoso estado fué conducido a su domicilio, donde le practicaron la cura los médicos señores Martín y Rosich.

Ningún perro muere del MOQUILLO tomando el P. ARMENICO que prepara el Farmacéutico señor Martialay. Caja 2 pesetas. San Nicolás, 28.—Pamplona. Se remite fuera sin aumento de precio.

Se ha señalado el día 12 del actual a las cuatro de la tarde para que den principio en la Audiencia los exámenes de aspirantes a secretarios de juzgados municipales.

Han presentado solicitudes siete aspirantes.

D. Francisco Saizarvitoria, distinguido maestro de capilla de Jaca, ha sido nombrado beneficiado segundo organista de la Catedral de Toledo, Primada de España, después de brillantes ejercicios en oposición.

Dicho señor es alumno de la Academia de armonía y composición establecida en la Casa Luna de esta capital, cuya dirección está a cargo del digno maestro de capilla de esta S. I. Catedral don Daniel Piudo.

Hoy, como día festivo, se celebrarán en el cine Belloch y en el cine del Ensanche las sesiones de costumbre.

Alterando con escogido programa de películas, actuarán en el primero los notabilísimos artistas Hermanos Palacios, y en el segundo los aplaudidos acróbatas David, el Malagueño y la luchadora Miss Gerland.

Por fuerza de Carabineros de esta comandancia se verificaron los días 29 del mes anterior y 1.º del actual las aprehensiones consistentes en 18 litros de aguardiente y una caja que contenía azúcar con peso de cinco kilogramos.

El gobernador civil encarga la averiguación del paradero del vecino de Cortés Víctor Navarro Huerta, que desapareció de su domicilio de dicha villa el día 27 del pasado mes.

Ha llegado a ésta el representante de la acreditada casa Cnarpantier Freres con su bonito muestrario de novedades y confección para la próxima temporada.

Se hospeda Hotel La Perla, habitación núm. 18.

Se ha señalado el día 12 del actual a las cuatro de la tarde para que den principio en la Audiencia los exámenes de aspirantes a secretarios de juzgados municipales.

Han presentado solicitudes siete aspirantes.

D. Francisco Saizarvitoria, distinguido maestro de capilla de Jaca, ha sido nombrado beneficiado segundo organista de la Catedral de Toledo, Primada de España, después de brillantes ejercicios en oposición.

Dicho señor es alumno de la Academia de armonía y composición establecida en la Casa Luna de esta capital, cuya dirección está a cargo del digno maestro de capilla de esta S. I. Catedral don Daniel Piudo.

Hoy, como día festivo, se celebrarán en el cine Belloch y en el cine del Ensanche las sesiones de costumbre.

Alterando con escogido programa de películas, actuarán en el primero los notabilísimos artistas Hermanos Palacios, y en el segundo los aplaudidos acróbatas David, el Malagueño y la luchadora Miss Gerland.

Por fuerza de Carabineros de esta comandancia se verificaron los días 29 del mes anterior y 1.º del actual las aprehensiones consistentes en 18 litros de aguardiente y una caja que contenía azúcar con peso de cinco kilogramos.

El gobernador civil encarga la averiguación del paradero del vecino de Cortés Víctor Navarro Huerta, que desapareció de su domicilio de dicha villa el día 27 del pasado mes.

Ha llegado a ésta el representante de la acreditada casa Cnarpantier Freres con su bonito muestrario de novedades y confección para la próxima temporada.

INTERESANTE Ortopédico herniólogo

EN PAMPLONA El reputado ortopédico de Madrid don Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en PAMPLONA, los días 6 y 7 del presente Mayo, de 11 a 1 p de 3 a 6 en el HOTEL LA PERLA, para los que padezcan de HERNIAS (quebraduras ó desviaciones del espinazo, ó torceduras de las piernas, etc.), que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan todas las hernias, por antiguas y voluminosas que sean.

No admite encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

EN MADRID en su Gabinete Ortopédico, calle del Cisne núm. 21, hotel. 23, 26, 29, 3 y 5 5-5

Pídase «Sal Vichy-Etat», para ebidas, Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúcese toda imitación.

La diócesis de Navarra ha contribuido en el año 1909 con la cantidad de 4155 pesetas para la Obra de la propagación de la Fé en favor de las misiones de ambos mundos.

El campo en Mayo En el campo terminan en este mes las siembras más retrasadas.

Pueden sembrarse alubias, cáñamo, maíz, colza de primavera, lino, remolacha y nabos. Continúa la bina de las plantas escardadas en línea.

Se recolecta el trévol encarnado y se aporcan las patatas. En la viña terminan las plantaciones de injertos, y es conveniente tomar precauciones contra las heladas.

En las regiones donde exista el oidium, deberá darse el primer azufrado.

En el corral deberá atenderse mucho a los polluelos. En el establo se aumentará poco a poco la ración de verde, que acabará por ser el único alimento.

En los patatares tardíos deberán aplicarse los nitratos en este mes, así como en los huertos naranjeros.

Para las leguminosas y maíz, los abonos fosfo potásicos. Cuidese durante este mes de abrir la compuerta de los toneles donde fermentan los vinos.

Es Mayo la época en que las colmenas adquieren gran desarrollo. Es conveniente añadirles un panal ó un cuadro cada tres ó cuatro días, y alimentar los enjambres si la melada no basta, reuniendo además las colonias débiles con las más fuertes.

Publicaciones ESPAÑA Y LA ARGENTINA Notable, por lo selecto del texto, por el valor artístico de sus grabados y por el interés de actualidad de sus abundantes informaciones gráficas, es el número XVI de «La Ilustración Española y Americana».

Correspondencia administrativa Tafalla.—D. V. C., cobrado cheque de 73 pesetas 5 céntimos.

Nuestra información

MADRID 4.—Conferencias telefónicas y telegráficas recibidas desde las 5'30 de la tarde hasta las 2'30 madrugada.

De la región Alava

Vitoria 4 (9 noche.) Suicidio Anoche, a última hora, se suicidó en la calle del Arco disparándose un tiro de revólver el oficial de la escala de reserva don Donato Gimenez.

Se ignoran los móviles. Gira Mañana celebrará una gira al inmediato pueblo de Armentia el Centro de Obreros Católicos.

Sesion Hoy, como miércoles, se ha celebrado sesión en el Ayuntamiento. Ha carecido de interés general. El tiempo El día templado. Amaneció nuboso y a ratos ha lucido el sol.

La Prensa La prensa de esta localidad dedica planas enteras al recibimiento dispensado a las tropas. Regreso de un general En el rápido de Madrid ha regresado hoy el general de división y gobernador militar de esta plaza señor Alvarez de Sotomayor.

En la estación le esperaban todas las autoridades y numeroso público, que le ha vitoreado incesantemente hasta el Gobierno militar, por donde más tarde han desfilarado todas las autoridades y personas de significación oficial de la población. El recibimiento que se le ha dispensado ha sido entusiasta.

El corresponsal. Guipúzcoa San Sebastian 4 (9 noche.) Riña campal En Elgoigoar han sostenido una verdadera batalla campal dos grupos de jóvenes, todos los cuales se acreditaron con denuedo. Uno de los contendientes, llamado Ignacio Aldasoro, resultó herido.

La guardia civil ha practicado varias detenciones, y en el hecho conoce el Juzgado correspondiente. Un homicidio Hoy ha fallecido la pitonisa Petra Santos, que como recordará fué agredida de cuatro cuchilladas la semana pasada por un individuo, a quien no le satisfizo, según cuentan, los augurios que aquella le hizo a instancias de él.

Por Le Blon En la iglesia del Buen Pastor se han celebrado esta mañana los funerales solemnes dispuestos por suscripción popular en sufragio del alma del malogrado aviador Mr. Le Blon.

Presidió el acto el gobernador civil, que tenía a su derecha al consul de Francia y demás autoridades. Las amplias naves del templo estaban llenas de gente. Terminados los funerales, que han sido solemnísimos, toda la concurrencia ha desfilarado ante el Consul de Francia, a quien expusieron su deseo de que hiciese llegar a conocimiento de la viuda de Le Blon, la manifestación de duelo que nuevamente ha hecho objeto el pueblo de San Sebastian a la memoria del infortunado aviador.

La princesa Beatriz Se encuentra en Biarritz pasando unos días la madre de la Reina Victoria, la cual marchará a París, donde pasará unos días, dirigiéndose enseguida a Londres.

El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 4 (10 noche.) La Bolsa Calas 131. Almagreras 13'10. Tudela 140'50. Santander-Bilbao 98.

Después de la colision El Juzgado de Instrucción ha practicado hoy nuevas diligencias para el esclarecimiento de la refriega habida anteanoche entre carlistas y bizkaitarras, de cuyo suceso ya di noticia.

Los desperfectos causados en el bazoki de Asúa han sido valorados en 500 pesetas y 200 los de la casa inmediata.

Hoy ha sido detenido un comandante retirado llamado don Manuel Unzueta, como instigador de los carlistas para que provocaran y agredieran a los bizkaitarras.

La benemérita de Erandio y el Juzgado han estado nuevamente en el bazoki para practicar nuevos reconocimientos.

El tiempo Continúa el tiempo malo y con tendencia a continuar. Hoy ha llovido y se ha dejado sentir el frío con gran intensidad.

Por las calles andan pocas personas. El corresponsal.

MADRID Notas militares La firma de Guerra de hoy comprende entre otros los siguientes asuntos: Ascenso a brigadier del coronel señor Cubillo, y nombramiento para el cargo de comandante de Artillería de la séptima región.

Concesión de la gran cruz del mérito militar al infante don Carlos por su comportamiento en Ulad Settut. Ascensos a oficiales de varios sargentos que se distinguieron en las acciones del 18 y del 19 de Octubre.

Y numerosas recompensas. El «Diario Oficial del ministerio de la Guerra» publica hoy varios ascensos en el Arma de Caballería, y declarando apto para el ascenso al coronel de Caballería don Fernando Paster.

El resto carece de interés. Regreso de un ministro Ha regresado de Cadiz el señor García Prieto.

La «Gaceta», Publica hoy las siguientes disposiciones, entre otras: Que sea destinada la Casa del Greco en Toledo para museo de las obras pictóricas del inmortal Tathoeopuli.

Lo que dice Romanones Hablando con los periodistas el ministro de Instrucción pública ha dicho que el viernes pondrá a la firma del Rey varios decretos importantes.

Yo sentiría, añadió, que no fuera diputado el señor Soriano porque es un ornato casi necesario en el Congreso.

Luego manifestó el conde de Romanones que en breve firmará una real orden disponiendo la celebración en el palacio de la Alhambra, de Granada, de una Exposición de arte musulman durante el mes de Octubre próximo.

Tambien nos dijo que tiene ya completamente ultimado el presupuesto ordinario de Instrucción Pública y que lo enviará en seguida al ministerio de Hacienda.

Asimismo tiene casi ultimado el presupuesto extraordinario de enseñanza primaria que alcanza a la cifra de 90 millones.

Vida palatina Ha cumplimentado al rey el general Poavieja.

Ha jurado la Grandeza de España el marqués de Cubas, el conde de Torre-Arias y el duque de Frias.

La reina Victoria ha recibido en audiencia a las marquesas de Squilache y Camarines.

Esta tarde en el Tiro de Pichon de la Casa de Campo, se disputará la copa del Campeonato.

A la fiesta que resultará brillante, asistirán muchas damas de la aristocracia y la familia real.

De Barcelona Ha salido para Madrid el general Weyler. En la estación despidieron al gobernador militar y muchos jefes y oficiales.

El general Weyler regresará el martes a Barcelona.

decidido que S. M. la Reina dé a luz en el real sitio y no en Madrid como en un tiempo se pensó.

Confidencia electoral

En el ministerio de la Gobernación se han reunido esta tarde el Sr. Merino, el conde de Romanones y varios prohombres del comité electoral de Madrid, el gobernador y otras autoridades.

Tiro de pichón

En el tiro de pichón ha habido hoy una gran poule para conquistar la copa del Rey. Asistieron los Reyes y numerosísimas personas.

El cometa de Halley

Esta madrugada ha sido visto desde el Observatorio el cometa de Halley. Se ha podido observar que ha aumentado considerablemente la brillantez y la longitud de la cola, que se abre en abanico en dirección contraria al Sol.

Festejos de Mayo

En el Ayuntamiento se ha reunido hoy el Comité encargado de la organización de festejos para este mes de Mayo.

Se ha acordado que todas las músicas recorran las calles tocando alegres danzas, que haya cinematógrafos públicos y fuegos artificiales.

El día 19 se inaugurará la exposición canina. El día 22 se celebrará un gran partido de fútbol, de carácter internacional.

En vista de que no se han presentado bandos para tomar parte en el concurso que se había anunciado se ha dispuesto que se celebren conciertos públicos y festivales musicales.

Los días 24, 25, 26 y 27 habrá gran iluminación en el Retiro y fiestas náuticas en su estanque.

La iluminación del Retiro durará todo el verano. En los primeros días de Junio habrá una corrida de toros con caballeros en plaza.

También habrá una gran cabalgata organizada por el Comercio. Se están preparando varias de las casas que tomarán parte en esta cabalgata.

Las elecciones en Tenerife. Tenerife.—La unión patriótica de Tenerife ha acordado designar candidatos a los señores Domínguez Alfonso y Sol y Ortega frente a la que patrocina el Gobierno.

El gobernador civil ha desmentido el rumor de que se presentarán dos candidatos monárquicos por esta circunscripción.

Continúa la huelga de lampistas. Los patronos se muestran intransigentes.

Extranjero Turcos y albaneses Constantinopla.—Según una lista oficial del ministerio de la Guerra las pérdidas sufridas por las tropas turcas en el combate de 30 de Abril que dió por resultado la ocupación de Katchianich, han sido 3 oficiales y 24 soldados muertos y 5 oficiales y 89 soldados heridos.

Los albaneses han sufrido más de 500 muertos, entre ellos su caudillo Idris. El lunes hubo otro sangriento combate en Morawabala, del que se desconocen detalles, aunque el resultado fué adverso para los rebeldes, los cuales hubieron de darse a la fuga después de experimentar grandes pérdidas.

Roosevelt París.—Dicen de Copenhague que mister Roosevelt ha marchado a Cristiania.

Agresor loco París.—Se ha comprobado que está loco el sujeto que fué detenido en Saint Etienne por haber querido atentar contra monsieur Brianc.

Londres.—Telegramas de Melbourne (Australia) dicen que en Nueva Hébrida un furioso huracán ha causado grandes daños y además mató a nueve indígenas.

BOLSA DE MADRID Cotización oficial comparada

Deuda perpetua 4 por 100 int. 87'05 87'00

Idem id. fin de mes. 87'55 87'65

Idem fin próximo. 00'00 00'00

Deuda amortizable 5 por 100. 102'65 102'70

Amortizable nuevo. 94'75 94'75

Acciones del Banco de España. 461'00 461'00

Id. de la C. A. de Tabacos. 382'00 382'00

Azucareras preferentes. 75'50 76'00

Id. ordinarias. 21'00 00'00

Obligaciones. 86'75 86'50

Cambios sobre París (tanto por ciento) 6'65 6'65

Id. id. Londres (pesetas por libra esterlina) 26'94 26'2

París, Exterior español. 96'40 96'30

EN EL CORRO Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 87'00; el id. Fin próximo a 00'00; los francos a 6'65; las libras a 26'92; el amortizable a 000'00.

acordado suspender el Consejo de ministros para hoy estaba anunciado.

Lo más probable es que se verifique el sábado, para cuya fecha habrá regresado ya a Madrid el señor Arias Miranda, ministro de Marina.

De campo

Mañana el señor Canalejas pasará el día en el campo, aprovechando el asunto que le concede la festividad de la Ascensión.

Regresará el anochecer y aprovechará algunas horas de la noche despachando su correspondencia particular.

El viaje de Weyler

Refiriéndose al viaje del general Weyler a Madrid, que ha sido objeto de algunos comentarios en determinados centros políticos, el jefe del gobierno nos ha dicho que nada ocurre en Barcelona que pueda motivar una consulta o cambio de impresiones entre el gobierno y el capitán general de Cataluña.

El señor Weyler, según el señor Canalejas, viene a visitar unas posesiones suyas que radican en la provincia de Toledo, y en las cuales pasará el general el sábado y el domingo próximos.

También se da la circunstancia de presentarse candidato a la Diputación a Cortes por el distrito de Ocaña don Fernando Weyler hijo del general, y esto es posible que se halle también relacionado con la estancia de este en Madrid.

Después de la breve estancia del general en sus posesiones citadas, regresará a Madrid en la tarde del lunes marchando a Barcelona en el expreso de la misma noche.

El Congreso minero

En el expreso de hoy sale para París el ingeniero de Minas don Fernando Villares del Amol, delegado oficial de España en el Congreso Minero que se ha de celebrar en París.

Las deliberaciones de dicho Congreso comienzan el día 10 pero el señor Villares desea llegar a París el día 5, por cuyo motivo ha conferenciado hoy con los señores Canalejas y García Prieto.

Una huelga.—Lerroux y Sol y Ortega.—De elecciones.—Los moros en Valencia.—Más de elecciones.—Otra huelga.

Barcelona.—Los albañiles de San Cugat de Vallés se han declarado en huelga, pidiendo que se reduzca la jornada a ocho horas.

El señor Lerroux insiste en su propósito de presentar candidato para diputado a Cortes por Barcelona al señor Sol y Ortega.

Con motivo de la contienda electoral los alcaldes de muchos pueblos han pedido al gobernador que les envíe fuerza de la guardia civil.

Valencia.—Los riñones que recorren varias poblaciones de España, han sido obsequiados con espléndido desayuno en el domicilio del general Garrido.

El Ayuntamiento obsequiará a dichos moros con una gira típica a Burjasot.

El gobernador civil ha desmentido el rumor de que se presentarán dos candidatos monárquicos por esta circunscripción.

Continúa la huelga de lampistas. Los patronos se muestran intransigentes.

Extranjero Turcos y albaneses Constantinopla.—Según una lista oficial del ministerio de la Guerra las pérdidas sufridas por las tropas turcas en el combate de 30 de Abril que dió por resultado la ocupación de Katchianich, han sido 3 oficiales y 24 soldados muertos y 5 oficiales y 89 soldados heridos.

Los albaneses han sufrido más de 500 muertos, entre ellos su caudillo Idris. El lunes hubo otro sangriento combate en Morawabala, del que se desconocen detalles, aunque el resultado fué adverso para los rebeldes, los cuales hubieron de darse a la fuga después de experimentar grandes pérdidas.

Roosevelt París.—Dicen de Copenhague que mister Roosevelt ha marchado a Cristiania.

Agresor loco París.—Se ha comprobado que está loco el sujeto que fué detenido en Saint Etienne por haber querido atentar contra monsieur Brianc.

Londres.—Telegramas de Melbourne (Australia) dicen que en Nueva Hébrida un furioso huracán ha causado grandes daños y además mató a nueve indígenas.

BOLSA DE MADRID Cotización oficial comparada

Deuda perpetua 4 por 100 int. 87'05 87'00

Idem id. fin de mes. 87'55 87'65

Idem fin próximo. 00'00 00'00

Deuda amortizable 5 por 100. 102'65 102'70

Amortizable nuevo. 94'75 94'75

Acciones del Banco de España. 461'00 461'00

Id. de la C. A. de Tabacos. 382'00 382'00

Azucareras preferentes. 75'50 76'00

Id. ordinarias. 21'00 00'00

Obligaciones. 86'75 86'50

Cambios sobre París (tanto por ciento) 6'65 6'65

Id. id. Londres (pesetas por libra esterlina) 26'94 26'2

desde Yokohama ha sido enviado al «New-York-Herald» dice que el departamento de la Guerra del Japon, ha dado orden a las divisiones navales estacionadas en las costas oeste del imperio, se hallen dispuestas a marchar a Corea al primer aviso que reciban.

Créese en el Japon y en los Estados Unidos que la insurrección general no tardará en estallar en Corea, y que la orden anterior es el primer acto de una serie de importantes acontecimientos.

MENCHETA.

Para curar la Anemia se necesita sangre.

La anemia es un estado particular en que se padece porque no hay suficiente sangre. Para curarse es necesario tener bastante sangre, hombre o mujer, está pálido, lánguido, padece jaquecas, sufre palpitaciones del corazón: da lástima verle y para él es una desgracia vivir.

La anemia abre la puerta a la tuberculosis y suministra víctimas a todas las enfermedades epidémicas, puesto que un organismo debilitado es incapaz de presentar la misma resistencia que un organismo sano y robusto.

Las Píldoras Pink desempeñan una gran misión: dan sangre. Dan sangre con cada dosis y haciéndolo así quitan la anemia, lo mismo que el pan quita el hambre.

No tenemos conocimiento ni de un solo caso de anemia que, tratado por las Píldoras Pink, haya dejado de curarse por las Píldoras Pink.

Píldoras Pink

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

Euskal-Jai

A las tres y media de la tarde.

Astiz y Machin (azules)

Ucía y Olaizola (rojos)

con 12 pelotas de 50 gramos de goma de la señora Viuda e Hijo de Lorenzo Sainz, de Pamplona.

SEGUNDO PARTIDO

Salcedo y Errasti (azules)

Daniel Taberna y Ochoa (rojos)

con seis pelotas nuevas y las usadas del primer partido.

Precios: Sillas y sillitas de palco, 1 peseta, galería, 0'50.

«La Agrícola»

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha fijado el día 14 del corriente mes de Mayo, a las quince horas del mismo, para la celebración de la Junta general ordinaria.

Para tratar del aumento de capital para la Sección de Crédito, se convoca también a Junta general extraordinaria, que tendrá lugar a las diez y seis horas del mismo día.

Para justificar el derecho de asistencia a las mismas, será preciso haber depositado en la Caja de la Administración de la Sociedad o en cualquiera de los Establecimientos de Crédito de la capital las acciones que dan derecho a ello, y acreditar en este caso el depósito con la exhibición del oportuno resguardo ante dicha Administración, dos días antes del señalado para la celebración de las Juntas al efecto de que se provea a los que tienen derecho de asistencia, de la correspondiente tarjeta que servirá en caso de votación, para acreditar el número de votos que posea y represente.

Pamplona 4 de Mayo de 1910.—El Presidente del Consejo de Administración, Estanislao Aranzadi. 5 6 14 3-1

Venta de estantería

En la calle de Jarautá núm. 36, se vende una de roble, construida para tienda de chocolatería y cerería. jd 2-1

Pianos y armoniums

de ocasión, a precios reducidos. De venta en CASA LUNA Constitución 39.—Pamplona 3-1

Se desea un socio

de veinte a veinticinco mil pesetas de capital para dar desarrollo a una industria. Informarán en esta Administración. —1

Pérdida

La persona que hubiera encontrado un anillo de oro con las iniciales J. S., que se perdió ayer, se servirá entregarlo en la Plaza del Castillo 42, 1.º, y se le gratificará. 2-1

Vacas holandesas

Acaba de llegar un vagón de la clase más fina y de gran rendimiento. Dirigirse al encargado de la venta de ellas, Fermín Subiza, Pamplona. 15-15

Peluquero

Hace falta uno y un aprendiz Constitución 37, 1.º. 3-3

Mendigorría

La Junta de Abastos de la misma hace saber: Que el día 7 del actual y hora de las once, se celebrará la subasta del sebo sobrante que resulte del ganado que durante el presente año se sacrificó por administración, bajo el tipo de 0'95 pesetas kilo, que ha sido ofrecido, y demás condiciones que existen en secretaría. Mendigorría 2 de Mayo de 1910.—P. A. de la Junta, Crisanto Lastera, secretario. 2-2

Venta de carro

Un seminuevo propio para dos como tres caballerías. Dirigirse a Benito Lavieña, en Valtierra. 6-3

Nuevo modelo para 1910 SEGADORAS M.º CORMICK

Servicio esmerado de montadores. Agentes y piezas de recambio en todas partes. Múgica, Arellano y Compañía, Ingenieros ZARAGOZA—PAMPLONA—LOGROÑO Coso 135 Chinchilla 2 Vara de Rey 10

Compañía navarra

Abonos Químicos

Capital social 1.600.000 pesetas

Grandes fábricas en Pamplona

SUPERFOSFATOS

Nitrato de sosa.—Cloruro y sulfato de potasa.—Sulfato de amoníaco.—Escorias de desfosforación.—Sulfato de cobre. SE PREPARAN ABONOS COMPUESTOS

Para pedidos y contratos dirigirse a la Administración de la Sociedad calle Nueva, número 20, 1.º Pamplona. —3

«LA ACTIVIDAD»

Sociedad anónima de Seguros, Domiciliada en Pamplona

FUNDADA EL AÑO DE 1899

Autorizada por R. O. del Ministerio de Fomento, fecha 8 de Julio de 1909

HECHO EL DEPÓSITO PREVIO QUE DISPONE LA LEY.

Seguros de Vida, Mixtos, a Plazo fijo, de Rentas Vitalicias inmediatas, Dotales e Infantiles.

Edificios propiedad: en Barcelona, Pamplona, Zaragoza, Alcañiz y solar para construcción en San Sebastián.

OFICINAS GENERALES: en el edificio propiedad de la Sociedad en Pamplona, calle de José Alonso, núm. 4.

CREDITO NAVARRO

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864

Capital, 6.000.000 Ptas.

OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE TUDELA, ELIZONDO, ESTELLA Y ANGUESA

Compra y venta de Valores.—PRÉSTAMOS Y CUENTAS DE CRÉDITO, con garantía de Fondos Públicos, valores industriales o fincas acreditadas.—DESCUENTOS de letras sobre plaza, de pagarés con garantía de firmas solventes, de imposiciones y cupones.—Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos extranjeros y BONOS DE POSTE.—Préstamos hipotecarios.—Giros y negociaciones de letras.—CHEQUES sobre España y otras naciones.—Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia.—Transferencias de fondos desde la Central a nuestras Sucursales y vice-versa.

Imposiciones a plazo de un año y 3 1/2 por 100 anual.—Cuentas corrientes y depósitos en pesetas efectivas a la vista con interés de 2 p. 100 anual.—En moneda extranjera se abona el uno por 100 anual.

Cofres de alquiler

Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petróleo Gal es inofensivo y no puede inflamarse. Medallas de oro en París, Londres y Madrid. Venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías.

PETROLEO GAL PARA EL PELO

Loción antiséptica perfumada, universalmente reconocida como la mejor para limpiar la cabeza de caspa, contener la caída del cabello y la barba, fortalecer su raíz y evitar la calvicie. Desconfíese de las imitaciones.

Banco Vitalicio

Sociedad anónima de Seguros sobre la vida a prima fija

Capital social Ptas. 15.000.000'00

Capital desembolsado. 3.750.090'00

Reservas en 31 de Diciembre de 1908 comprendidos los reaseguros. 23.085.296'77

JUNTA DE GOBIERNO Presidente Excmo. Sr. Marqués de Comillas.

Para explicación detallada de diversas combinaciones de Seguro Sebastian Gastearena

Delegado en Navarra, Plaza del Castillo, 36, primer piso, Pamplona.

Autorizado por la Comisaría general e Inspección de seguros, el 4 de Agosto de 1909. —40

Venta de mulas

Hay de venta dos mulas cerradas, propias para tiro y labranza. Informará don Bautista García, en Larrasoana. 8-5

¡¡Alto!!

¡¡NO MAS MADERA!! Postes de cemento Portland «Cangrejo» con camisa de hierro doble. Poste limpio y económico.

No comprar imitación aunque tengan el mismo nombre. Se fabrican en 7 y 8 metros de longitud, y la fabricación se lleva a cabo donde convenga, por las Compañías de electricidad o telefónicas, porque se cuenta con medios de transporte.

Para precios y condiciones dirigirse a don Juan Rodríguez y Compañía, de Estella, quien facilitará los datos y muestras que deseen. 7-3 (a)

Vientres

desarrollados o descendidos; dolores lumbosabdominales, dislocaciones uterinas, esterilidad, riñón flotante, histerismo, etc. Está científicamente reconocido verdadero específico, único en la mayoría de los casos, la maravillosa Hipogástrica de F. P. Membrana Ramón, elogiada por miles de señoras. Despacho: Carmen, 38, 1.º, Barcelona.—Opúsculos gratis.

El laureado especialista don Pedro Ramón, los días 12 y 13 del presente Mayo, recibirá de 10 a 1 y de 5 a 7 en el Hotel Universal (D. Jaime 1, 52) ZARAGOZA. El día 13 únicamente de 10 a 12 mañana. 30 5

Motor de viento

Propio para riego con su bomba correspondiente que eleva el agua a 15 metros, se vende en buenas condiciones y se puede ver funcionando. Para informes dirigirse a don Vicente Marrodan, Lodosa (Navarra). 10-9 (a)

Muebles

tanto de lujo como de clase corriente a precios sumamente económicos los encontrará, quien los desee, en el almacén de Mauricio Guibert, Zapatería 48. (a) 20-3

Vacuna suiza

Se recomienda a los Ayuntamientos y particulares por sus excelentes resultados la del Instituto vacinal suizo de Berna, que se vende a los precios siguientes: Frasco para 30 ó 35 vacunaciones 8 pesetas. Tubo id. 3 ó 4 id. 1 Estuche con 5 tubos para 15 ó 20 id. 4 La remite por correo sin aumento de precio el depositario en Pamplona don Valentín Marquina, Nueva 1, farmacia. —26

Se vende una pieza

de tierra de unos 4.300 metros cuadrados, sita en Santa Engracia, Rochapea. Dirigirse a don Alfonso Groh, Café Suizo, Pamplona. (a) 15-10

Angela Guridí

tiene el gusto de manifestar a su antigua y distinguida clientela que acaba de recibir los últimos modelos de la presente estación. Tanto a esta como a todas las señoras en general, ofrece sus servicios Estafeta, 13, 2.º. Se hacen toda clase de arreglos y reformas a precios sumamente económicos. Se enseña a las señoritas que desean aprender. Se necesitan aprendizas. (a) 8-2

Elíxir Lagane

Específico prodigioso para la curación del reuma, mal de piedra y gota; tomándolo como indica el prospecto que acompaña a cada frasco. Venta en Pamplona farmacia y droguería de Marquina, Nueva 1. d m j —28

Imprenta de EL ECO DE NAVARRA

AGUA DE LOECHES

Antiparasitaria, antihéptica, antisifilítica, antiserofulosa, antibiliosa, y reconstituyente. Cincuenta y cuatro años de uso general.

Purgante y curativa

EL AGUA NATURAL DE LA MARGARITA EN LOECHES usada convenientemente, ya sola, ya mezclada con infusión, de tila, manzanilla ó flor de malva con sus virtudes antiséptica y depurativa asegura LA SALUD A DOMICILIO y es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, infartos del hígado, erisipela, catarros gástricos é intestinales, gota y reumatismo, isfilis, apendicitis y enfermedades propias de la mujer.

La piel y la sangre

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas



Antes de la curación



Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado á los lectores de éste periódico el descubrimiento sensacional del Sr. RICHELLET, Farmacéutico y Químico de Sedán de Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, después de algunos días por este tratamiento maravilloso.

El Eco de Navarra

se halla de venta en los puntos siguientes: En Madrid: Kiosco de don Patricio Lujan, frente al café de Fornos. En Bilbao: Kiosko del Arenal de María García.

Compositor y profesor

DE ACORDEÓN Se dan lecciones de acordeón en sencillos y dobles, de dos teclados y ocho bajos á precios económicos.

Agencia de Publicidad

JOSE STORR Hijo y sucesor de Ricardo Storr Propietario EMILIO COLOMINA La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para Anuncios, Reclamos, Noticias, Esquelas, Aniversarios.

Institución St. Pierre

Es uno de los más antiguos y acreditados centros de enseñanza para el estudio del idioma francés, carrera comercial y preparación á las escuelas de industria y de ingenieros químicos.

Una señora

Ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufren de neurastenia, reuma y gota, debilidad general, tisis, flujos, estómago, asma, enfermedades nerviosas, etcétera, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer.

¡Ganga, labradores!

Se cede gratis cuanto abono quieran en la Fábrica de Licores y Alcoholes que D. José Dihinx posee en Cordovilla procedente de la fabricación de jarabes con la remolacha.



Table with 3 columns: Paquetes de, Pastillas, Pesetas. Lists prices for different chocolate brands.

Advertisement for 'Amor' cleaning product, featuring the word 'Amor' in large letters and text 'SIGUE SIENDO LA MEJOR PASTA PARA LIMPIAR METALES'.

Advertisement for 'CALBER' antiseptic powder, featuring an illustration of a woman and child, and text 'BENDITOS SEAN LOS POLVOS ANTISEPTICOS CALBER'.

1910 ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION DE ESPAÑA. Includes sections for España, América, Portugal, and Filipinas.

Advertisement for 'HOPOLAN' medicine, featuring large text 'HOPOLAN' and 'ESTOMAGO'.

Boletín Religioso SANTORAL. Includes dates for Ascension of the Lord, Corpus Christi, and other religious events.

ESTAFETA LOCAL. Includes market prices for cereals and a civil registry notice.

VALORES DE NAVARRA. Includes a list of names and amounts, possibly a financial or legal notice.

PASATIEMPOS. Includes a short poem 'Sana y salva' and a section for 'Buzón' (mailbox).